



Les retraités se rassemblent le 30 mars ON S'OCCUPE DE NOTRE AVENIR !

Nous sommes 15,6 millions de retraité-e-s en France. Nous sommes une force sociale mais aussi une proie, car les différents gouvernements qui se sont succédé depuis 20 ans sont parvenus à réduire notre pouvoir d'achat de 20 % ! Il est temps de s'occuper nous-mêmes de notre avenir.

Comment ? En exigeant la revalorisation de nos pensions, en renforçant la Sécurité sociale pour développer l'accès aux soins. et en améliorant les services publics qui nous aident à bien vivre notre retraite. Neuf organisations de retraité-e-s proposent d'unir nos forces le 30 mars.

DÉFENDRE NOTRE POUVOIR D'ACHAT

Les retraités seraient une charge. Nous dont le montant moyen des pensions était de 1 066 € brut par mois en 2015 ! Comment patronat et gouvernement peuvent-ils justifier la situation faite aux retraités ?



- En organisant des campagnes de culpabilisation et de stigmatisation des retraités ?
- Nous serions un poids pour la société, d'autant plus lourd que la durée de vie s'allonge ?
- Des nantis au pouvoir d'achat supérieur à celui des plus jeunes ?

LE POUVOIR D'ACHAT EN BAISSÉ !

Ces dernières années, suite au blocage de nos pensions, le taux de pauvreté des retraités a augmenté.

Plus d'1,2 million vivent sous le seuil de pauvreté **sans espoir d'en sortir !**

Et pour les femmes, la situation est encore pire avec une pension de près de 30 % inférieure à celle des hommes.

C'est faux ! 17 à 20 % de la consommation est assurée par les retraité-e-s ; ils et elles assurent 40 % de l'aide à autrui par le bénévolat ; ils et elles contribuent à hauteur de 13,8 % du PIB (produit intérieur brut). Ils ont travaillé toute leur vie pour créer les richesses de notre pays.

Le pouvoir d'achat des retraités est aujourd'hui en baisse sensible ! Blocage des pensions depuis 2013, augmentation des dépenses contraintes (loyers, gaz-électricité, mutuelles, etc...), baisse des remboursements Sécu, mesures fiscales injustes (CASA, demi-part, TVA...), tout cela dégrade fortement notre niveau de vie. Aujourd'hui, nombreux sont les retraités qui tombent dans la précarité et pour cause : comment vivre à Paris avec 993 € (montant de la pension moyenne des femmes) ?

LE DROIT DE SE SOIGNER

Cette année encore, une simple grippe saisonnière a mis l'hôpital dans le rouge !

Les lois de financement de la Sécurité sociale ont organisé l'asphyxie budgétaire de la Sécu. Les tensions montent dans les établissements étranglés par les restrictions de moyens, les suppressions de postes et les fermetures de lits. Pendant ce temps :

- Combien d'entre nous renoncent, faute d'argent, à des soins ?
- Combien d'entre nous renoncent à leur mutuelle parce qu'elle est trop chère ?
- Combien d'entre nous attendent pendant des semaines, des mois, un rendez-vous avec un spécialiste ?
- Combien d'entre nous attendent, pour un proche ou pour eux-mêmes, une place en EPHAD ou à l'hôpital ?

Les fermetures d'établissements, de services et de lits se répercutent sur les habitants : éloignement, difficultés d'accès aux soins, engorgement des services et baisse de la qualité des soins en sont la conséquence. La chirurgie ambulatoire (sans hospitalisation de nuit) et les sorties précoces sont maintenant la règle. Non pas parce que c'est l'intérêt du patient mais parce que ça coûte moins cher !

METTRE FIN À LA DÉGRADATION DES SERVICES PUBLICS

Chaque jour, on fait le dramatique constat la constante dégradation des Services Publics. Qu'il s'agisse de la santé (en particulier de l'Hôpital Public), de la Poste, de l'électricité ou des transports, les politiques suivies ne prennent plus en compte l'intérêt général et les besoins des citoyens. Maintenant gérés comme des entreprises privées, ces services publics ne cherchent plus qu'à dégager des bénéfices pour les actionnaires (dont l'État). Augmentation des prix, réduction du personnel (et donc du service), fermeture d'agences et de guichets dans les arrondissements sont maintenant la règle. Et les retraités en sont les premières victimes : « **Si vous n'avez besoin de rien tapez 1** ».

La déshumanisation, le recours systématique au numérique (internet) fragilise les plus anciens, les plus pauvres. On vieillit comme on a vécu, souligne un sociologue : « *ceux qui ont souffert au travail vont mal vieillir. Ceux qui ont eu de meilleures conditions de travail vont mieux vieillir. Un cadre vit toujours en moyenne près de 10 ans de plus qu'un ouvrier* ». La qualité des Services Publics réduit cette inégalité, leur dégradation l'augmente !

UNE FORCE SOCIALE QUI DOIT S'EXPRIMER LE 30 MARS

On continue à voir les retraités par le seul prisme du vieillissement et de la dépendance. Volontairement, on ignore leur place dans la société : ils n'intéressent qu'à condition de rapporter des profits aux groupes de santé privés, aux laboratoires pharmaceutiques, au secteur lucratif de l'aide à domicile, aux promoteurs immobiliers et autres vendeurs de rêve.

Pour les retraité-e-s, il suffit de rappeler qu'ils ont produit les richesses aujourd'hui dilapidées dans la spéculation financière. Mais alors que le nombre des retraité-e-s va augmenter ces prochaines décennies, les réformes prévoient de réduire considérablement la part des dépenses de retraites, c'est-à-dire réduire fortement la consommation des retraités. Cela s'accompagne de surcroît d'une politique de réduction massive des dépenses publiques de santé. **Inacceptable.**

Résister à ces politiques c'est œuvrer pour le bien de l'économie et du bien vivre ensemble, c'est aussi contribuer à assurer à nos enfants une retraite digne et les moyens de vivre en bonne santé.

Le 30 mars prochain, neuf organisations et associations de retraité-e-s donnent rendez-vous à toutes et tous les retraités dans des rassemblements à travers la France. Pour dire non ! Nous ne sommes pas des privilégiés ! Des millions d'entre nous vivent avec des revenus en dessous du seuil de pauvreté et la grande majorité des autres peinent à vivre normalement. Oui ! La France a largement les moyens de faire vivre dignement ses retraité-e-s !

A l'heure où les citoyens Français vont décider de qui dirigera le pays pour les cinq ans à venir, la voix des retraité-e-s doit se faire entendre.



MANIFESTATION LE 30 MARS À 14H30 DE GARE DU NORD À RÉPUBLIQUE

DONNEZ DE LA FORCE À VOS EXIGENCES : REJOIGNEZ LA CGT RETRAITÉS

NOM : PRÉNOM :
Adresse :
CP : Ville :
Ancienne profession et entreprise :
Téléphone : Signature :

à retourner à : **USR CGT PARIS - 85, rue Charlot - 75140 PARIS CEDEX 03**